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花巻市東和地域協議会 

平成２８年度第２回会議記録 

 

日  時 平成２８年１２月２０日（火） １３：３０～１４：３０ 

場  所 東和総合支所 第２会議室 

委  員 役 職 氏 名 出席 欠席 役 職 氏 名 出席 欠席 

委 員 下林 育男 ○  委 員 武政 文彦  ○ 

委 員 鎌田 榮一  ○ 委 員 宮川 節子 ○  

委 員 菊池 保守 ○  委 員 小原千賀子 ○  

委 員 浪越 直樹  ○ 副会長 松葉 孝博 ○  

会 長 吉田 英雄 ○  委 員 小原さおり ○  

委 員 小原  順 ○  委 員 高橋さとみ ○  

委 員 小原 茂明 ○  委 員 平野 悠広 ○  

委 員 小田島邦子 ○      

出席職員 東和総合支所 

支所長 菅谷一雄 

地域振興課 課長 大石文子 

      課長補佐 松原弘明、主査 菊池功昇 

市民サービス課 課長 清水辰哉 

傍 聴 者 １名 

 

司会：地域振興課 課長補佐 松原  

 

１ 開会（司会） 

 

２ あいさつ(吉田英雄会長) 

 師走のお忙しいところお集まりいただき感謝いたします。花巻市まちづくり総合計画を含めて今

日は２件の案件となっているので、皆さんのご意見をいただきながら実のあるものにしたいと思い

ます。よろしくお願いします。 

 

３．諮問事項  

 （１）花巻市まちづくり総合計画について 

    大石地域振興課長から資料により説明 
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    吉田議長（会長） 

     ただ今大石課長から説明をいただきました。非常に膨大な資料ですので、なかなか目を通

すことも大変でしょうが、全体的なこととして理解してもらえればいいのではないのかなと

思います。ここで質問といってもなかなか出てこないと思いますが、実はこの間意見交換会

がありまして、皆さんの代表として何人かの方に出ていただいて意見交換会も行っておりま

す。今日は第１期中期プランについてご意見、ご質問をいただきたいと思いますので、発言

をお願いします。 

    菅谷支所長 

     この第１期中期プランを初めてご覧になった方もいらっしゃると思います。今日は、これ

を読み解くための勉強会との認識でお願いしたいと思います。どこをどのように見ればいい

のかを、地域振興課長から説明させていただきました。これを読み解かないと次の第２期中

期プランが来た時に、同じような形で出てきますので、見方がわからないと中身が分からな

くなります。もう少しここの所を知りたいとか内容を知りたいところがありましたら、お電

話でも結構ですので地域振興課へお問い合わせいただければご説明いたします。第１期中期

プランは今年度で終わります。次回には第２期中期プランについてご意見をいただく形にな

りますので、それに向けて読み解いていただきたいと思います。事前にお渡しした第１期中

期プランの中の字句などでわからない点がありましたなら、ご質問いただければと思います。

よろしくお願いいたします。 

    吉田議長（会長） 

     支所長のほうから説明がありましたとおり、第１期中期プランを見ますと語句の説明が多

くありますので、これらも参考に質問いただければと思います。 

    菊池委員 

     今回は、資料を事前配布しているので、質問のある人に挙手いただき進めてはいかがか。 

    吉田議長（会長） 

     ご意見いただきましたので、順番に質問してもらうのではなくて、挙手いただいて質問を

お願いしたいと思います。 

    松葉委員 

     第２期中期プランの期間は２９年度から３０年度までか？ 

大石課長 

     ２９年度から３１年度の３年間です。 

    松葉委員 

     第２期中期プランは郵送されてくるのか？ 

大石課長 

     現在第２期中期プラン案をまとめています。１月中旬には郵送されますのでそれを見てい
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ただいて、意見、提言等について２月２日の東和地域協議会で意見交換を行うこととなりま

す。 

松葉委員 

 成果指標は、どこでどのような成果があったのか確認できますか？ 

大石課長 

 第２期中期プランに、成果指標の結果が載りますので、そちらで確認できます。 

松葉委員 

 第１期中期プランに載っている１９９事業にない事業で、こんな事業もあったらいいなと

いう意見を、２月２日の意見交換会で話をしてもいいものか？ 

大石課長 

 よろしいです。 

 

 （２）アンケート結果について 

    吉田議長（会長） 

それでは、（２）アンケート結果についてを議題といたします。事務局から説明をお願い

します。 

松原課長補佐から別添資料により説明 

吉田議長（会長） 

     自主活動の内容について、お寄せいただいた３人の方からお話しいただくことになります

が、下林委員からお願いします。 

    下林委員 

     第１期中期プランにもありますけれど、人口減少対策です。花巻市の人口も１０万人を

きりまして、あと１０年・２０年もすれば３割減との予測もあり、そこを何とか食い止め

なければ過疎地は消滅するのではと危惧しています。そのためにも若者たちの世代間交流

を進める、「おせっ会」というＮＰＯ法人もありますが、昔は仲人さんがいたわけですが、

それらをつなぎ合わせてうまい世代間交流の進め方がないものかと考えているのですが、

皆さんにご提言して一つでも前進できればなと提案しました。よろしくお願いします。 

吉田議長（会長） 

 内容を説明いただきました。後で皆さんのご意見をいただきます。２つ目は私からです。

私からは３つ出しました。１つ目は公共交通についてです。平成２９年度は公共交通も変わ

らざる負えない、いわゆるデマンド交通を進めなければならない。当然市営バスは止めざる

負えないことになろうかと思います。この切り替え時期はいつかということでありますが、

市側では１０月頃を予定しております。公共交通もだいぶ事情が変わるだろうということで、

公共交通について勉強してみようということです。２つ目は、町内の住宅事情と空き家対策
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についてです。花巻市の住宅事情はいい状況とはなっていない。若い人たちが市営住宅に入

れない。国のほうでも補助金を出しながら空き家を活用していこうとなっていますので、そ

の辺を話題にしたいと思いあげました。３つ目は、東和高校の活用についてを議題にあげま

した。以上３つです。では、宮川さんお願いします。 

宮川委員 

 協力隊も毎年変わりますが、その地域に人がいなくて毎年同じ人が協力隊に出てくる状態

になっています。昔東和町でやっていたように、行進することもなくなり協力隊の人数も今

より減らしてもいいのではないかと思っています。 

吉田議長（会長） 

 以上６つの話題提供がありました。協力隊の問題は、田瀬地区でもいつも出てくる話題で

す。皆さんからご意見をいただきたいと思います。一括して進めますので、この件について

話をしたい方、ご発言をお願いします。 

菊池委員 

 このアンケートで出た６つの話題は、東和地域協議会の自主活動として取り上げるという

趣旨ですか？ 

松原課長補佐 

 このアンケート結果につきましては、自主活動の内容として活動していきたいと言うこと

になります。その際の報酬は無いということになります。従いまして、今後の進め方につき

ましては、集まった際に合わせて一緒に勉強することも考えられると思いますので、その辺

のご意見をいただきどのように進めていったらよろしいかご意見を伺いたいと思います。 

菊池委員 

 今後の活動計画を見ますと、非常にタイトな計画になっています、２月に２回やって。協

議会としては、第２期中期プランについて意見を述べることが最大の使命だと思いますので、

６項目を今年度の自主活動として取り上げるには、非常に難しいんじゃないかと思います。

幸い任期はあと１年ありますので、次年度に向けて取り組むことも考えられるでしょうし、

どうしても３月までに取り上げたいと思うものは議論すればいいと思います。 

吉田議長（会長） 

 菊池委員から話がありました。必ずこの協議会で取り上げなければならないものでもあり

ませんが、公共交通については来年度のことで忙しいので、ただ、今、今やらなければなら

ないものでもありません。いずれ第２期中期プランの中で質問もあると思いますが、ほかの

計画と一緒にやってもいいし。皆さんのご意見を聞きたいと思います。 

菅谷支所長 

菊池委員からお話があったとおり、皆さんの任期は２９年度までございます。メンバーが

変わらないのですから、今回上がっている６つの話題については来年度までにお話していた
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だければいいのかなと思います。気になされているのは、公共交通のことと思います。公共

交通の話は来年１０月からの予定ですので、２月に地域協議会にご説明、ご意見をいただき

たいと担当課から打診がございますので、資料ができ次第その段取りをつけていきたいと思

っておりますので、そちらを優先させていただくのかなと思います。それ以外のところにつ

いては今すぐというよりも、これからずっと考えていかなければならない大きな話題でござ

いますので、時間を見て２９年度での取り組みでよろしいかなと思います。 

吉田議長（会長） 

 という支所長の説明でございますが、それでよろしいですか？ 

  （はい、との声あり） 

 それでは、そのような順序で進めてまいりたいと思います。公共交通だけは忙しい話なの

で、これだけは市側から説明があると思いますのでよろしくお願いします。アンケート結果

については以上です。 

 

４．その他 

  （１）東和地域協議会の活動計画について 

松原課長補佐から別添資料により説明 

松葉委員 

 別件で質問ですが、下林委員のアンケート結果に書いてある少子高齢化、人口減少につい

て、第１期中期プランにもあると思いますが、どこを見れば書いてありますか？ 

菅谷支所長 

 人口減少対策について関連する事業は、４ページの重点戦略のところに人口減少対策と書

いてありますけれども、そのなかで施策が黒帯で書いています。いろいろな部門で人口減少

が大きくかかわってまいりますので、それぞれの分野で取り組むことになっているというも

のです。人口減少対策という言葉は簡単ですが、多岐にわたって人口減少対策を行っており

ます。 

大石課長 

 例えば、黒帯の施策のところに「担い手の育成 施策１－１－２」と書いてありますが、

２４ページにその内容が書いてあります。番号で見れるようになっています。また、商店街

の再生では、人口減少対策は施策１－３－２と書いてあります。１－３－２は３４ページに

書いてあり、商店街の再生も人口減少対策として重点戦略に入っているというふうに、横断

的になっております。 

 

５．閉会 


